

NEWSLETTER

21 de noviembre de 2025 | Núm. 1243

1	DEFENSA	2	DIGITAL
3	EMPLEO	4	ASUNTOS GENERALES

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS



AGENDA

HORIZON EUROPE INFO DAYS GRUPO 6 ALIMENTACIÓN,
BIOECONOMÍA, RECURSOS
NATURALES, AGRICULTURA Y
MEDIO AMBIENTE

Fecha: 22-23.01.2026

¿Le interesan las oportunidades de financiación de la investigación y la innovación en los ámbitos de la alimentación, la bioeconomía, los recursos naturales, la agricultura y el medio ambiente?

JORNADAS EUROPEAS DE INVESTIGACIÓN E INNOVACIÓN SOBRE EL HIDRÓGENO

Fecha: 24-25.11.2025

Este acto servirá como una plataforma de gran visibilidad para evaluar los progresos y logros en todos los pilares del programa Hidrógeno limpio y discutir las prioridades futuras y las cuestiones clave para la investigación e innovación en el campo del hidrógeno limpio.

CONGRESO INTERNACIONAL SOBRE EL LINCE IBÉRICO

Fecha: 25-27.11.2025

El próximo mes de noviembre tendrá lugar en Sevilla el Congreso Internacional "Visión compartida, acción coordinada: Conservación del lince ibérico en la Península Ibérica". El congreso pretende ser un lugar de encuentro para conocer de cerca los

La Unión Europa acelera su preparación militar con un paquete de movilidad y modernización de la defensa

Las medidas buscan reforzar la seguridad y la capacidad de producción de la UE ante un entorno estratégico marcado por la guerra en Ucrania y la rápida evolución tecnológica

La Comisión Europea y la Alta Representante para Asuntos Exteriores han presentado un paquete de movilidad militar y una Hoja de Ruta para la Transformación de la Industria de Defensa de la UE. Ambos instrumentos buscan reforzar la capacidad de respuesta europea, facilitar el movimiento de tropas y modernizar el tejido industrial de defensa frente a un contexto geopolítico cada vez más exigente.

El objetivo central del nuevo paquete es crear, de aquí a 2027, un área europea de movilidad militar, un "Schengen Militar" que permita desplazar tropas y equipamiento en el continente con rapidez, seguridad y procedimientos unificados. Para ello, la Comisión propone por primera vez normas armonizadas a escala europea para los movimientos militares transfronterizos, fijando un plazo máximo de tres días para las autorizaciones y simplificando la burocracia aduanera.

El paquete incorpora también el Sistema Europeo de Respuesta Reforzada para la Movilidad Militar (EMERS), un mecanismo de emergencia que garantizará procedimientos acelerados y acceso prioritario a infraestructuras clave para fuerzas que operen en el marco de la Unión o de la OTAN. Paralelamente, Bruselas quiere reforzar la resiliencia de los corredores estratégicos mediante inversiones



principales retos a los que ha tenido que enfrentarse el lince y como se han conseguido superar y dejar de ser considerado en peligro de extinción.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

específicas en ciberseguridad, energía y estándares de uso dual, con una nueva "caja de herramientas" destinada a proteger infraestructuras críticas.

TALLER TEMÁTICO COPERNICUS SOBRE EL AGUA

Fecha: 01.12.2025

Los talleres temáticos de Copernicus son plataformas colaborativas clave diseñadas para fortalecer el diálogo usuarios. investigadores, representantes de la industria y responsables políticos. Los talleres se centran en áreas temáticas específicas para demostrar cómo los datos y servicios de observación de la Tierra de Copernicus pueden abordar desafíos del mundo real, vinculando las capacidades espaciales directamente a las necesidades de los usuarios y guiando la evolución de los futuros servicios de Copernicus.

• CARE SUMMIT BRUSSELS 2025

Fecha: 03.12.2025

Este evento de alto nivel de dos días reunirá a las partes interesadas que representan la salud, el mundo académico, la sociedad civil, las instituciones de la UE y sectores como agricultura, defensa, medio ambiente, energía e industria para crear una hoja de ruta para una Unión Europea de la Salud más fuerte. Con el próximo mandato de la UE en el horizonte, la cumbre CARE pretende volver a posicionar la salud como un facilitador objetivos transversal de los estratégicos de la UE: competitividad,

Para mejorar la preparación colectiva, se prevé la creación de una Plataforma de Solidaridad que permita a los Estados miembros compartir capacidades de movilidad militar, así como la posible puesta en marcha de un sistema digital europeo para la gestión y seguimiento de estos movimientos. La gobernanza se reforzará mediante un nuevo Grupo de Transporte para la Movilidad Militar y coordinadores nacionales en cada Estado miembro.

En paralelo, la Comisión ha presentado la <u>Hoja de Ruta "Desatando la innovación disruptiva para la preparación en defensa"</u>, con la que aspira a acelerar la modernización de la industria de defensa europea. La iniciativa pone el foco en la inversión en nuevas empresas del sector, el desarrollo de tecnologías avanzadas, como IA, sistemas cuánticos, drones o espacio, y la creación de un ecosistema que conecte a la industria tradicional con startups y pymes innovadoras.

El paquete de movilidad militar será ahora examinado por el Consejo y el Parlamento Europeo para su aprobación. Estas medidas se enmarcan dentro de las prioridades establecidas por el Libro Blanco de Defensa – Preparación 2030.



resistencia, sostenibilidad y cohesión social.

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

DOMINAR EL DESARROLLO DE PROPUESTAS ERASMUS+: DEL CONCEPTO DEL PROYECTO A LA PROPUESTA GANADORA

Fecha: 08.12.2025

Esta amplia formación de dos días está diseñada para equipar a los participantes con las habilidades necesarias para desarrollar propuestas exitosas para el programa Erasmus+ 2021-2027. Como programa insignia de la UE para educación, formación, juventud y deporte, Erasmus+ ofrece oportunidades únicas a individuos y organizaciones para participar en provectos internacionales promueven el desarrollo y la colaboración. Al dominar el proceso de desarrollo de la propuesta, los participantes aumentarán significativamente sus posibilidades de obtener financiación de Erasmus+ y garantizar el éxito a largo plazo de sus proyectos.

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

La Comisión Europea abre investigaciones a los proveedores de servicios en la nube bajo la aplicación de la Ley de Mercados Digitales

El ejecutivo europeo busca determinar si las obligaciones actuales de estas empresas tecnológicas garantizan suficiente competencia, interoperabilidad y condiciones justas en un sector clave para la inteligencia artificial y la autonomía digital de la UE

La Comisión Europea ha lanzado tres investigaciones de mercado sobre los servicios de computación en la nube en el marco de <u>la Ley de Mercados Digitales</u> (DMA, por sus siglas en inglés). Dos de ellas analizarán si Amazon Web Services (AWS) y Microsoft Azure deben ser consideradas plataformas "gatekeeper", pese a no cumplir los umbrales cuantitativos que normalmente definen a un guardián digital. La tercera investigación evaluará si el actual marco regulatorio de la DMA es suficiente para abordar prácticas que podrían estar afectando a la competencia y la equidad en el sector cloud europeo.

La computación en la nube se ha convertido en la infraestructura esencial de numerosos servicios digitales y, sobre todo, en un pilar clave para el desarrollo de la inteligencia artificial. En un contexto de creciente dependencia tecnológica, la Comisión subraya que es imprescindible garantizar un entorno abierto, competitivo y justo para proteger la innovación y reforzar la autonomía estratégica de Europa.



ELIGE EUROPA PARA LA CIENCIA 2025

Plazo: 03.12.2025

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

MSCA COFUND es una iniciativa de financiación de la Unión Europea (UE) que cofinancia programas regionales, nacionales e internacionales de doctorado y posdoctorado, difundiendo las mejores prácticas de las Acciones Marie Skłodowska-Curie (MSCA) en materia de formación y desarrollo profesional de los investigadores.

ERASMUS PARA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA

Plazo: 03.12.2025

Tiene La Comisión Europea, en el marco del proyecto denominado "Erasmus para la Administración Pública, organiza períodos de prácticas de diez

días destinados a jóvenes empleados públicos de los Estados miembros que trabajan en temas europeos. El programa está organizado por la Escuela Europea de la Administración (EUSA).

TV AND ONLINE CONTENT

Plazo: 03.12.2025

Convocatoria para productoras audiovisuales europeas destinada a la producción de obras con potencial internacional para televisión o plataformas digitales.

Las dos primeras investigaciones se centrarán en determinar si AWS y Azure actúan como "puertas de acceso indispensables" entre empresas y consumidores. Informes recientes muestran que ambos servicios poseen posiciones de mercado muy sólidas, lo que podría dificultar la entrada de nuevos actores. El Ejecutivo comunitario también examinará si características propias del sector cloud, como los efectos de red o los costes de cambio, refuerzan aún más la posición dominante de estos proveedores.

Si la Comisión concluye que Amazon y Microsoft cumplen los criterios para ser consideradas gatekeepers en el ámbito de la nube, sus servicios pasarán a integrarse en la lista de plataformas centrales ya supervisadas por la DMA. En ese caso, ambas empresas dispondrían de seis meses para garantizar el pleno cumplimiento de las obligaciones previstas en el reglamento, que incluyen límites a prácticas como la combinación forzada de servicios o el tratamiento desigual de competidores.

La tercera investigación se centrará en evaluar la efectividad de las obligaciones actuales de la DMA en el ecosistema cloud. Entre los aspectos analizados figuran la interoperabilidad entre servicios, el acceso de los usuarios empresariales a sus propios datos, posibles empaquetamientos obligatorios y cláusulas contractuales desequilibradas.

La Comisión prevé concluir las investigaciones sobre AWS y Azure en un plazo de 12 meses, mientras que la evaluación más amplia sobre la aplicación de la DMA al sector cloud culminará en 18 meses con un informe final. Este documento podría proponer una actualización de las obligaciones del reglamento mediante un acto delegado.



ACELERANDO EL MEJOR USO DE LAS TECNOLOGÍAS BESTUSE

Plazo: 09.12.2025

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

Tiene por objeto la concesión de subvenciones de la UE para acciones en el ámbito de la aceleración del uso óptimo de las tecnologías.

Apoyo al desarrollo y la certificación de las carteras de identidad digital de la UE

Apoyo a la implantación de los permisos de conducir móviles de la UE.

EUROFUSION

Plazo: 31.12.2025

La Red Europea de Educación en Fusión, FuseNet, lanza tres convocatorias en el marco de su plan de trabajo: Apoyo de FuseNet a los estudiantes de máster para que asistan a eventos educativos. Soporte a estudiantes de máster que realizan prácticas en el extranjero. Organización de mini talleres sobre fusión

SUBVENCIONES PARA ACCIONES EU4H-2026-SANTE-PJ

Plazo: 06.01.2026

Convocatoria de propuestas (9) para subvenciones de la UE en los ámbitos de la promoción de la salud y la prevención de enfermedades, el cáncer, las enfermedades cardiovasculares y otras enfermedades no transmisibles, los sistemas sanitarios y el personal sanitario, las tecnologías digitales y otras actividades del programa EU4Health.

La UE impulsa una plataforma común para atraer talento extranjero en sectores clave

Los órganos colegisladores de la UE cierran un acuerdo político para crear un sistema digital voluntario y gratuito que conectará a empleadores europeos con candidatos de terceros países en ocupaciones con falta de personal

El Parlamento Europeo y Consejo han alcanzado un acuerdo político para la creación de la EU Talent Pool, una plataforma digital diseñada para facilitar la contratación de trabajadores de terceros países en sectores con escasez de mano de obra dentro de la Unión. El acuerdo, cerrado por los negociadores del Comité de Libertades Civiles del Parlamento y el Consejo, constituye un avance relevante en la respuesta europea a los desequilibrios laborales y en el impulso de mecanismos de migración regular que refuercen la competitividad del mercado interior.

La EU Talent Pool funcionará como un sistema voluntario para los Estados miembros y gratuito tanto para empleadores como para los solicitantes de empleo. La plataforma permitirá vincular ofertas de trabajo incluidas en la lista europea de ocupaciones deficitarias, que podrá ser adaptada a nivel nacional y regional, con perfiles de candidatos extracomunitarios, además de acoger vacantes que contribuyan a fortalecer la competitividad estratégica de la Unión.

El acuerdo establece que los Estados miembros participantes deberán garantizar que las empresas inscritas cumplen con la normativa europea y nacional en materia de contratación justa, condiciones laborales



SUBVENCIONES DE CONSOLIDACIÓN CONSEJO EUROPEO DE INVESTIGACIÓN

Plazo: 13.01.2026

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

Las subvenciones de consolidación del Consejo Europeo de Investigación están concebidas para apoyar a Investigadores Principales excelentes en la fase de su carrera en la que aún pueden estar consolidando su propio equipo o programa de investigación independiente. Los investigadores principales deben demostrar el carácter innovador, la ambición y la viabilidad de su propuesta de investigación.

 APOYO A MEDIDAS DE INFORMACIÓN RELACIONADAS CON LA POLITICA AGRICOLA COMÚN

Plazo: 14.01.2026

El objetivo general de la convocatoria es sensibilizar a todos los ciudadanos, tanto agricultores como no agricultores, sobre la Política Agrícola Común (PAC) dentro de la UE y difundir información sobre la PAC. Los mensajes clave deben ser plenamente coherentes con el requisito legal de la Comisión de llevar a cabo medidas de información sobre la PAC en el sentido del artículo 46 del Reglamento (UE) 2021/2116.

adecuadas, igualdad de trato y prevención de la explotación o la trata de seres humanos. Las entidades que vulneren estos requisitos podrán ser suspendidas o eliminadas del sistema. Todas las ofertas deberán incluir información básica como el nombre del empleador, los datos de contacto, la descripción del puesto y el lugar de trabajo, con posibilidad de añadir detalles adicionales como la remuneración inicial.

Los solicitantes de empleo podrán registrarse en la plataforma y crear un perfil detallado que incluya sus cualificaciones, competencias y experiencia. Gracias al impulso del Parlamento, la plataforma destacará las capacidades adquiridas en el marco de Talent Partnerships o acuerdos bilaterales, y permitirá añadir información como disponibilidad, preferencias geográficas y otros elementos relevantes. La inscripción estará reservada a personas que hayan alcanzado la mayoría de edad en el país donde se ubique el empleo.

Los Estados miembros participantes podrán agilizar los procedimientos migratorios para facilitar una incorporación más rápida de los candidatos seleccionados. No obstante, la inscripción en la plataforma no garantizará la obtención de un permiso de trabajo o residencia, que seguirá dependiendo de las normativas nacionales y de los correspondientes controles de seguridad.

La Comisión Europea impulsará campañas informativas, en colaboración con las delegaciones de la Unión en terceros países, para dar a conocer la plataforma y fomentar la participación. El acuerdo deberá ahora ser formalmente adoptado por el Parlamento y el Consejo antes de su entrada en vigor.



INNOVATIVE TOOLS AND BUSINESS MODELS

Plazo: 15.01.2026

DELEGACIÓN EN BRUSELAS

Convocatoria para el desarrollo y/o difusión de herramientas y modelos empresariales innovadores destinada a aumentar la disponibilidad, la visibilidad y la audiencia de las obras audiovisuales europeas en la era digital, contribuyendo a aumentar la competitividad y la ecología en la industria audiovisual europea.

SEGUNDA CONVOCATORIA DE PROPUESTAS EN EL MARCO DEL INSTRUMENTO DE PRÉSTAMO AL SECTOR PÚBLICO

Plazo: 27.01.2026

Convocatoria para redes de profesionales del sector audiovisual, que propongan eventos anuales, herramientas y actividades destinadas a facilitar la promoción de talentos del sector audiovisual, así como el desarrollo y la distribución de cocreaciones y coproducciones europeas internacionales.

CLÚSTER 5: CLIMA, ENERGÍA Y MOVILIDAD

Plazo: 17.02.2026

Este grupo responde a los desafíos derivados del Suministro energético sostenible, seguro y competitivo (destino 3) y del Uso eficiente, sostenible e inclusivo de la energía (destino 4).

Parlamento y Consejo alcanzan un acuerdo provisional sobre el presupuesto de la UE para 2026

El acuerdo incrementa fondos para investigación, competitividad, salud, protección civil y movilidad militar, fijando un presupuesto global de 192.800 millones de euros, que ahora debe ser formalmente aprobado

El Parlamento Europeo y el Consejo han llegado a un acuerdo provisional sobre el <u>presupuesto de la Unión Europea para 2026</u>, antes del cierre del periodo de conciliación. El acuerdo establece el nivel global de apropiaciones de compromiso en 192.800 millones de euros y las apropiaciones de pago en 190.100 millones de euros, restaurando 1.300 millones de euros que los Estados miembros habían recortado respecto a la propuesta inicial de la Comisión.

El Parlamento Europeo logró además asegurar 372,7 millones de euros adicionales para programas y políticas estratégicas, con el objetivo de mejorar la vida de los ciudadanos, reforzar la competitividad y abordar desafíos de seguridad y defensa. Entre los beneficiarios destacan Horizon Europe, redes de transporte y energía, Erasmus+, LIFE y EU4Health, así como medidas de apoyo al sector agrícola y a los jóvenes agricultores mediante el Fondo Europeo Agrícola de Garantía.

En el ámbito de infraestructuras y competitividad, Horizon Europe recibirá 20 millones de euros adicionales, mientras que las redes de transporte y energía contarán con 23,5 millones más. Erasmus+ se beneficiará de un incremento de 3 millones, fortaleciendo la movilidad y



SERVICIOS Y DATOS PROCEDENTES DE SATÉLITES

Plazo: 24.02.2026

Cuarta convocatoria de la Agencia de la Unión Europea para el Programa Espacial, EUSPA, con una inversión colectiva de 15 millones de euros y estructurada en torno a los dos temas siguientes: Aplicaciones espaciales innovadoras aue mejoran las capacidades Europa para una resiliente. Economía de datos espaciales

CONTINENT AI - 2026

Plazo: 03.03.2026

La convocatoria abarca los siguientes temas entre otros: Capacidades de ingestión de datos y servicios de datos para la Infraestructura Europea de Datos Genómicos en el Espacio Europeo de Datos Sanitarios.

DESPLIEGUE DE CAPACIDADES CIBERNÉTICAS ESTRATÉGICAS EN TODA EUROPA

Plazo: 31.03.2026

La convocatoria se lanza de conformidad con el Programa de Trabajo 2025-2027 y será gestionada por el Centro Europeo de Competencia en Ciberseguridad. Cuenta con un presupuesto total de hasta 50 millones de euros y abarca entre otros los siguientes temas: Centros regionales de cableado. Herramientas, tecnologías y servicios ciberseguros basados en la inteligencia artificial.

la educación en la UE. Por su parte, el programa LIFE recibirá 10 millones adicionales para acción climática y ambiental, y EU4Health verá reforzadas sus asignaciones en 3 millones de euros.

En cuanto a protección civil y seguridad, se incrementan en 10 millones de euros los fondos para el Mecanismo de Protección Civil y RescEU, mientras que la movilidad militar y la gestión de fronteras recibirán cada una 10 millones adicionales, reforzando la capacidad de respuesta de la UE ante emergencias y crisis.

El Parlamento también destinó 35 millones de euros más para el vecindario sur y 25 millones adicionales para el vecindario este, junto con un aumento de 35 millones en ayuda humanitaria, en respuesta a la creciente inestabilidad geopolítica, crisis globales y emergencias climáticas.

El acuerdo prevé asimismo la gestión de sobrecostes imprevistos de NextGenerationEU, que alcanzan 4.200 millones de euros en 2026, mediante el mecanismo de cascada previamente acordado, garantizando que los programas esenciales como Erasmus+ o EU4Health no se vean afectados.

El acuerdo provisional deberá ahora ser aprobado formalmente por el Consejo, discutido en el Comité de Presupuestos y votado en sesión plenaria del Parlamento Europeo antes de su entrada en vigor.

